

Presidente Organización StopVIH: ¿Le importará al Min-Salud y al gobierno las muertes de los venezolanos?



LUNES, 25 DE OCTUBRE DE 2010 09:45 MARÍA ORSATTI CNP: 14.221 [NOTICIAS](#) - [NACIONALES](#)

[View Comments](#)

El presidente de la Organización StopVIH y Secretario General de la Coalición de ONGs en VIH del Interior del País (COVIP), Jhonatan Rodríguez, denunció que en días pasados, las farmacéuticas del Hospital Vargas que sirve a la ciudad capital, informaron a varios usuarios de ese nosocomio que no tenían disponibilidad en sus anaqueles de algunos medicamentos antirretrovirales, refiriéndose específicamente al Kivexa y Abacavir.

Rodríguez aseguró que la situación afecta no sólo a los usuarios de la región capital, sino también al oriente del país, en los estados de Anzoátegui y Bolívar también escasean algunos medicamentos antirretrovirales.



“En total son cuatro los eventos de desabastecimiento que han enfrentado las personas con VIH en lo que va de año en Venezuela, a esto se le suma el cambio arbitrario de esquemas de tratamiento por parte de personas sin atribuciones ni competencias para tales fines y la escasez de condones para la distribución gratuita”, enfatizó.

A este letal panorama se añade la irregularidad denunciada el pasado 13 de octubre por el activista Alberto Nieves, representante de Acción Ciudadana Contra el Sida (ACCSI), sobre la actuación deliberada por una farmacéutica del Centro de Inmunología Clínica de San Bernardino adscrito al IVSS, en la que de forma arbitraria y sin consulta previa con el médico tratante ni con el PNSida del MPPS, cambió esquema de tratamiento a un usuario del referido centro de salud, lo cual podría causar daños irreversibles en la vida de la persona con VIH.

Todo esto tiene repercusión negativa en los usuarios de los antirretrovirales, ya que impulsa a que hagan resistencia a los vitales medicamentos; sin lugar a dudas, ello deteriora la calidad de vida y podría ser unas de las causas por las que la tasa de mortalidad por Sida en el país es inadmisiblemente alta y se muestra en ascenso.

De acuerdo con el estudio presentado por el Dr. Alejandro Rísquez en el marco del IX Congreso Venezolano de Infectología, recientemente realizado en la ciudad capital venezolana, la mortalidad por Sida en el país asciende a 5 personas diariamente, lo cual se traduce a 1825 personas anualmente.

Como si fuera poco, hasta la fecha no hay disponibilidad de condones en el Min-Salud para la distribución gratuita –ni masculinos ni femeninos–, “los profilácticos son indispensables para abastecer las necesidades de la población e impulsar los programas de prevención del VIH que ejecutan las ONGs a lo largo y ancho de la geografía nacional”, destacó Rodríguez.

Para el activista, queda evidentemente claro el sinfín de debilidades internas y de control en la prevención y tratamiento del VIH por parte del Programa Nacional de Sida del Min-Salud, lo que refleja la urgente necesidad que existe de remozar la gerencia del PNSida, por una que apueste a una nueva y más amplia visión política de la respuesta al virus que causa el Sida, una gestión sin exclusión y en beneficio de todas las personas con VIH que viven en Venezuela.

Resulta inexplicable que los funcionarios del Min-Salud –Eugenio Sáder, titular de la cartera de Salud. Deisy Matos, jefa del Programa Nacional Sida del ministerio de Salud. Entre otros funcionarios– le mientan repetidamente al país y no se apeguen a fiel cumplimiento del mandato constitucional, que obliga al Estado venezolano a suministrar de manera gratuita los antirretrovirales, emanado del Tribunal Supremo de Justicia en el año 1999 tras la acción de “Recurso de Amparo” interpuesto por ACCSI en ese mismo año.

Los desabastecimientos resultan contrarios a lo expresado por Marbelys Hernández y demás autoridades del PNSida del Min-Salud ante la opinión pública de que “garantiza el acceso a los medicamentos antirretrovirales para todo el año”. De la misma manera que contradice los objetivos del tratamiento antirretroviral, señalados en la cuarta edición de la “Guía para el manejo del tratamiento antirretroviral de las personas que viven con el VIH/Sida en Venezuela”, la cual fue socializada el 15 de octubre del año en curso.

Rodríguez exhortó a la ministra de Salud, Eugenia Sáder, a la vice-ministra de Salud, Miriam Morales y a la jefa del PNSida, Deisy Matos, a que informen sobre las causas que ha generado el más reciente evento de escasez de Kivexa y Abacavir, a que se avoquen a resolver de manera inmediata este letal problema y a que garanticen verdaderamente el acceso a la prevención y al tratamiento.

El activista aseguró que la sociedad civil, los movimientos sociales y las ONGs tienen la mejor disposición de sentarse con las autoridades sanitarias para articular esfuerzos con el Min-Salud a fin de buscar soluciones a los distintos problemas que afectan irreversiblemente a las personas con VIH en el país.

[Próximo >](#)



Añadir Comentario



Mostrando 0 comentarios

Ordenar por: [Los más populares](#)  [!\[\]\(f822cba4d3f2ea10b4ad95c475f0f631_img.jpg\) Suscribirme por email](#) [!\[\]\(62daf864e0e5ec08faafdb75353dbc28_img.jpg\) Suscribirse por RSS](#)

blog comments powered by [DISQUS](#)